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中國海警船出現在三描禮示省
疑涉及自動識別系統數據偽造

本報訊：一名菲海岸警衛隊官員表示，

近日有傳中國海警船出現在三描禮示省聖納

西索市沿海水域，可能涉及自動識別系統數

據偽造的情況。  

自動識別系統是用於傳輸船隻的位置，

使其他船隻可以識別和定位的一種系統。

菲海岸警衛隊西菲律濱海事務發言人塔

列拉（Jay Tarriela）於12月13日週五告訴記

者：「在12月10日上午約7點，我們收到一個

來自非政府組織三描禮斯生態組織 Zambales 

Ecological Network 的報告，稱中國海警船

21543出現在聖納西索市的沿海水域內。」

菲海岸警衛隊隨即派遣特蕾莎．馬格巴

努亞號（BRP Teresa Magbanua） 前往三描禮

示省調查。

塔列拉 指出，根據特蕾莎．馬格巴努亞

號在前往現場途中透過自動識別系統數據記

錄監測的情況。

發現五艘船，包括中國海警船21543、三

艘懸掛中國旗幟的挖泥船（Yang Shong 699、

An Da Kang 3689 和 Hong Xia 668）以及一

艘懸掛塞拉利昂旗幟的挖泥船（Sanko Uno 

13）。

然而，當菲海岸警衛隊的船隻於12月10

日下午1點左右抵達目擊目標海警船的地點，

即聖納西索鎮以西2.3海浬的水域時，只發現

三艘懸掛中國旗幟的挖泥船。

塔列拉 認為，這三艘挖泥船中的一艘可

能修改了其 自動識別系統數據。

他說：「非常有可能是這三艘挖泥船

中的一艘偽造了它的數據。我們將再次檢查

這些船隻，調查它們的自動識別系統數據，

以瞭解是否更改了相關信息，冒充中國海警

船。」

他進一步指出，中國海警可能透過自動

識別系統數據偽造行為「誤導國際社會、混

淆有關當局並引發公眾關注」。

他補充說：「自動識別系統數據偽造行

為已經是中國海警長期以來的一種活動。這

意味著，目前在馬尼拉灣的這些挖泥船也可

能受到中國海警的指使，為其偽造自動識別

系統數據。」

他表示：「這可能是為了引發公眾恐

慌，欺騙有關當局，提供錯誤的情報報告，

讓我們無法準確識別海警船的位置。」

菲海岸警衛隊人員登上 MV An Da Kang 

檢查。

檢查結果顯示，該船上有菲律濱籍和中

國籍船員，所有人員均持有有效的執照，未

發現任何違規情況。

菲海岸警衛隊未能登上和檢查 MV Yang 

Shong 和 MV Hong Xia。

塔列拉說：「本來，特蕾莎．馬格巴

努亞號排算逐一檢查在三描禮示省聖納西索

作業的這三艘挖泥船。然而，在完成對 An 

Da Kang 3689 的檢查後，已經是下午5點，

另外兩艘船因裝滿沙子，被允許離開聖納西

索。」

他補充說：「至於 An Da Kang，我們詳

細檢查了文件，結果顯示其手續均屬合法，

這與我們之前檢查的一些挖泥船有差異。」

60日追蹤
菲 海 岸 警 衛 隊 還 追 蹤 了 中 國 海 警 船

21543。

該船被發現在馬尼拉、三描禮示省、中

國多地以及南非出現。

透過分析該船60天的行程軌跡，塔列拉

認為，明顯該船不可能實際完成這些路線。

他補充說，中國海警可能利用其他船隻

的自動識別系統信號。

塔列拉解釋：「如果我們查看海上交通

記錄，可以看到21543號在過去60天的歷史軌

跡。這艘海警船的做法是冒充貨船，歷史記

錄顯示其從中國到非洲，再到西菲律濱海和

馬尼拉的航線，在這段時間內完成這麼長的

航程是不可能的。這意味著，中國政府可能

依賴挖泥船和其他懸掛中國旗幟的船隻偽造

其自動識別系統數據，以建立中國海警船的

記錄。」

他補充說：「這些行為是可扣留的違規

行為。我們需要加強對不僅限於這三艘挖泥

船的檢查，還包括那些在馬尼拉灣作業的挖

泥船，看看它們是否更改過自動識別系統數

據。」

他進一步補充：「菲海岸警衛隊有權登

船並檢查所有這些挖泥船……如果是外國旗

幟的船隻，我們將實施港口國管制檢查；如

果是經海運業管理局註冊的菲律濱船隻，我

們將進行船旗國檢查。」。

塔列拉指出，中國海警的行為顯示其無

視《國際海上人命安全公約》，特別是對某

些船隻的強制性自動識別系統要求。

12月13日上午，中國國防部新聞局局長、國防部新聞發言人吳謙大校就近期涉軍問題發
佈消息。

本國西菲海反制行動
中國國防部奉陪到底
本報訊:12月13日上午，中國國防部新聞

局局長、國防部新聞發言人吳謙大校就近期

涉軍問題發佈消息。

記者：菲律賓海岸警衛隊稱，中方近

日對前往鱟籐礁的菲漁船開展「攻擊性行

動」。另據報道，菲海警多艘公務船企圖侵

闖黃巖島被阻。菲海軍司令稱，已制定「灰

色地帶」策略，以應對中國船隻在南海的行

動。請問對此有何評論？

吳謙：菲律賓在美國的慫恿支持下，

連續在南海地區多個點位挑釁滋事，從仁愛

礁、仙賓礁到鱟籐礁，再到黃巖島，一幕幕

的鬧劇已經讓國際社會看得清清楚楚，誰才

是南海和平穩定的破壞者，誰才是不折不扣

的謊言製造者。

菲方航行也好，運補也罷，到哪兒都喜

歡帶著滿滿一船記者，但問題的關鍵不是看

誰的記者多，而是看誰更合理合法。菲方領

土範圍由一系列國際條約確定，從未包括中

國南沙群島和黃巖島，菲方對此是心知肚明

的。中方態度清晰明確：挑釁加一分，反制

強一步；如果執迷不悟，定將奉陪到底。

一名海事安全分析師兼美國前軍事官員

於12月12日週四表示，中國在有爭議的西菲

律濱海的行為可被歸類為「佔領」，並敦促

菲律濱採取新的策略，以防止其領土進一步

被侵佔。  

Stratbase Albert del Rosario Institute研

究員兼SeaLight組織主任雷．鮑威爾（Ray 

Powell）說：「西菲律濱海的局勢不斷演變，

今天，我真的會將其定義為處於被佔領的狀

態。」SeaLight是一個追蹤中國「擴張性及具

侵略性的海上灰色地帶計劃」的機構。  

鮑威爾建議，菲律濱應透過「利用」

中國作為「佔領者」的地位來反擊其「海上

佔領」，他指出，這是一項資源密集型的行

動。  鮑威爾說：「當你試圖控制這麼大片海

域時，這會對你的海岸警衛隊、海上民兵和

海軍造成巨大負擔，因此，對菲律濱來說，

繼續在那裡活動，讓中國為其在西菲律濱海

的行為付出代價是很重要的。」  

他補充說：「佔領是一項非常消耗資源

的行動，隨著時間的推移，這種行動往往會

令佔領者疲於應付。」  

然而，他也承認中國是一個軍事超級大

國，削弱其力量將需要很長的時間。

反罪委員會監察逾150家
規模較小網絡博彩公司

本報訊：總統反有組織犯罪委員會於12

月13日週五表示，隨著年底前全面關閉網絡

博彩公司的期限臨近，正監察有超過150家規

模較小的網絡博彩公司。

總統反有組織犯罪委員會執行總監古

律示（Gilbert Cruz）在「當今新菲律濱」節

目中表示：「根據菲娛樂博彩公司的記錄，

目前只剩下約20家網絡博彩公司尚待完全關

閉。」

他補充說：「但是，我們正在監察在總

統宣佈禁令後仍繼續營運的公司，這些公司

還有超過150家以上。」

這些規模較小的網絡博彩公司實際上源

自於此前被執法部門取締的大型網絡博彩公

司。

古律示表示：「這些是從大型網絡博彩

公司拆分的小型組織。他們將業務轉移至一

些小型度假村、公寓及有圍欄的房屋內，我

們正在對這些地方進行檢查。」

小馬科斯早前要求當局針對仍在國內營

運的網絡博彩公司，展開規模較小但多次的

執法行動。

選舉署:

上次選舉獲3200萬張選票
仍無法阻止莎拉彈劾程序

本報訊：副總統莎拉．杜特地無法以其

高票當選的民意支持來阻止彈劾程序，選舉

署於12月13日週五表示，即使她在上次選舉

中獲得了3200萬張選票，創下當選官員的最

高得票數。  

副總統杜特地多次拒絕外界要求她辭

職的呼聲，目前正在對其辦公室在2022年和

2023年使用數億披索的機密經費進行調查。

截至目前，已有至少兩份針對副總統

的彈劾案提交至眾議院，第三份預計在下週

提交。彈劾案指控杜特地因涉嫌濫用總額達

6.125億披索的機密經費，構成對公眾信任的

背叛。  

副總統已否認所有不當行為的指控。  

根據憲法，包括總統、副總統、大理院

大法官、監察署長以及選舉署、公務員委員

會和審計署等憲法

機構成員在內的高

層官員，僅能通過

彈 劾 程 序 予 以 罷

免。  

小馬科斯重申將菲武裝部隊
打造成「世界級部隊」承諾
本報訊：總統小馬科斯於12月13日週五

重申致力於將菲武裝部隊打造成「世界級部

隊」的承諾。

在計順市亞銀那洛舉行的武裝部隊畢業

典禮上，小馬科斯發表演說時表示：「所有

武裝部隊成員請放心，本屆政府將致力於把

我們的武裝部隊轉型為一支既是國家安全保

障，也讓國人引以為傲的世界級部隊。」

據小馬科斯指出，武裝部隊的轉型始於

對「人才、專家以及能夠連接傳統與創新的

領袖」的投資。小馬科斯在講話中也重申，

他將繼續推動武裝部隊設備及計劃的現代

化。他說：「我們將現代化你們的裝備，提

升訓練計劃，確保你們能應對不僅是當下，

也包括未來的挑戰。」

他補充說：「因為我們將共同建設一支

武裝部隊，成為強大、聯盟、韌性及科技卓

越的燈塔。」

教師團體譴責國會削減
教育部100億電腦化預算

本報訊：教師團體譴責國會「損害國家

發展」，原因是據報國會大幅削減了教育部

的電腦化計劃預算，從該項目中砍去100億披

索，該計劃本可以為數百萬名公立學校學生

提供數碼資源。  

兩個教師團體於12月13日週五發表聲

明，這次預算削減佔明年教育部總預算被

削減金額的絕大部分（共被削減了120億披

索），使得公立學校在縮小學生之間的數碼

鴻溝方面更加捉襟見肘。

這兩個團體還指出，預算削減發生在全

國正面臨學習危機之際，而該危機特徵為國

際評估表現欠佳及教育資源不足。  

教育部長洪雅拉（Sonny Angara）於12月

12日週四披露，在兩院制會議委員會批准的

明年預算最終版本中，教育部的預算被削減

了120億披索。  

根據報告，教育部的預算從眾議院最終

通過的7,486億披索減少到7,370億披索。然

而，該報告並未列明各機構的具體項目。  

憂思教師聯盟（Alliance of Concerned 

Teache r s ,  ACT）主席計圖亞（Vlad ime r 

Quetua）表示：「這一重大預算削減將嚴重

影響學生獲取數碼資源的機會，並進一步加

劇學生之間已有的數碼鴻溝。當數碼教育的

資金卻被削減了，我們如何實現教育部發展

21世紀學習者的願景？」  

該團體強烈批評此次預算調整的時機和

性質，指責政府進行政治操縱。  

計圖亞表示：「小馬科斯政府似乎藉著

公眾對副總統莎拉濫用機密資金的憤怒，悄

悄推動為他自己的貪腐撥出更大筆資金。這

揭示了我們政府內的系統性腐敗，一名官員

的不當行為被曝光，只是掩蓋其他人繼續其

腐敗行徑的煙幕。」  

教師尊嚴聯盟（Teachers Dignity Coalition, 

TDC）同樣譴責國會削減教育部的電腦化

計劃資金。該團體的主席巴薩斯（Ben jo 

Basas）表示：「該計劃本可以提供必要的設

備和技術，縮小在疫情期間變得尤為明顯的

數碼鴻溝。」  巴薩斯補充道：「通過降低此

項目優先級，國會冒著加劇現有不平等的風

險，讓數百萬名學生無法為現代技術驅動的

世界做好準備。」  

巴 薩 斯 對 削

減教育部預算感到

憤怒，並形容這一

舉措等同於「忽視

教育」，他指出這

將帶來「深遠的後

果，對國家發展和

競爭力造成世代性

的破壞」。  


